

MOISSAC

Les jeunes du Confluences FC face aux discriminations

Une pièce de théâtre - pas comme les autres - s'est jouée, hier après-midi, devant les enfants de l'école de football. Une initiative originale pour éveiller les consciences.

Face à un public timide, installé dans une salle du stade Carabignac de Moissac, trois comédiens interpellent de jeunes footballeurs, âgés de 12 à 17 ans, lors d'une scène de spectacle inédite : « Est-ce qu'ils sont respectés les arbitres ? » Silence dans la salle. Les adolescents se regardent, puis l'un d'entre eux répond : « Des fois oui, des fois non. » Une réplique qui provoque des rires parmi ses camarades et les éducateurs présents. Pendant près de deux heures, les jeunes footballeurs du Confluences FC vont ainsi échanger avec la troupe de théâtre Le Trimaran, dans un spectacle immersif, conçu pour « lutter contre les comportements racistes, antisémites et homophobes. »

Une pièce « éducative et participative »

Entouré de Flore et de Ludovic, Clément Demeon incarne un comédien au rôle singulier. Il « fait le tour de la France » à la rencontre des établissements scolaires et infrastructures sportives, comme Confluences FC, avec une pièce de théâtre « éducative et participative », intitulée « Graine de



Les comédiens devant les jeunes footballeurs du Confluences FC, / DCM, GSD sportifs ». « Nous jouons des scènes sur des thématiques variées, comme le racisme ou l'homophobie. Dès le début, nous cherchons à interagir avec les jeunes à travers des sketches. Rapidement, ils se prennent au jeu. Il faut leur permettre de s'exprimer librement », nous explique-t-il en amont du spectacle. Comme ses collègues, il appartient à la compagnie de théâtre Le Trimaran, basée dans le

Tarn. Depuis plusieurs années, cette structure poursuit le même objectif : « Sensibiliser les jeunes aux discriminations et leur rappeler les valeurs de respect dans une enceinte sportive, et plus largement dans la société. »

Des actes d'incivismes qui se répètent au club

Ces actions sont ainsi mises en place en collaboration avec la Fédération française de foot-

ball, et Confluences FC en a bénéficié ce mercredi 12 mars. Présent aux côtés des jeunes, Khalid El Haloui suit la représentation avec attention. Comme eux, il sourit aux réflexions des intervenants. Le responsable de l'école de football du club se réjouit alors d'une telle initiative. « D'habitude, nous sommes sur le terrain. Mais là, c'est différent », plaisante-t-il. Il précise : « Nous avons déjà plusieurs actions de sensibilisation mais c'est la première fois avec un spectacle. »

Une initiative de la compagnie Le Trimaran qui semble répondre aux nombreux actes d'incivisme (utilisation de pétards et d'autres engins pyrotechniques) subis par le club ces derniers mois, lors de ses matchs à domicile. Une situation que Khalid El Haloui reconnaît : « Il y a beaucoup d'incivisme dans le football, surtout ici ! C'est malheureux. » Comme d'autres bénévoles présents ce jour-là, il reste optimiste pour l'avenir : « Le football a besoin de vraies valeurs. Moi, je me bats tous les jours. Les jeunes incarnent l'avenir du club mais nous ne devons pas nous résigner. »

Grégory Scott Dyson